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Откройте любой н о - ; 
мер «Ленннца»', 
убедитесь в том, 
его создании принима- а 
ли участие не только 0 
сотрудники редакции, в 
Газета, как правило, Q 
делается с помощью и 
наших рабочих и с е л ь .2 
ских корреспондентов, И 
а также широкого 
wjyra читателей.

Только за девять 
месяцев текущего го. 
да в редакцию посту
пило 2420  писем, то 
есть почти столько же, 
сколько за весь 1970  
год. 1300 писем при
слали волгодонцы, 
1120 — жители райо
на. Две трети пнсем 
1)ылн опубликованы на 
страницах «Ленннца».

И все же надо отме
тить, что участие чита
телей «Ленинца» в со- 
тани и  газеты может 

ь более активным. 
/*лн этого рабочим на
до взять пример со 
своего товарища П. И. 
Дурицкого (опытно- 
экснерименталышн за
пад), колхозникам — с [ 
yi .  А. Жидкова (кол. ( 
хоз «40 лет Октября), J 
инженерно - техни ч е - j 
ским работникам — с J 
заместителя главного j 
нж 'енера химкомбина. ( 
та П. П. Лннннка, j 
секретарям иарторганн- { 
зацнй — с В. Т. Ан- J 
ненкова (порт) и В. П. j 
Клейменова (овощесов- { 
хоз «Волгодонской») н |  
других товарищей, по. { 
стоянно пишущих в га- { 
зету. ;
- I

А писать есть о чем. 5 
Первый год пятилетки ! 
подходит к концу. Чем ! 
вы лично и ваш кол- j 
лектив ознаменовали j 
его, какими успехами { 
встречаете праздник j 
Великого Октября, как ! 
боретесь за повышение! 
эффективности произ- I 
водства, усиление р е - ! 
Лима экономии и бе. \ 
режливости, внедряе- I 
те передовые методы | 
труда, повышаете каче.I 
ство продукции? Ч т о ! 
мешает вам в выпол-1 
нении принятых обяза.I  
тельств, успешном р е -! 
шенни стоящих задач? |

Основное внимание j 
следует обратить на j 
организацию социали-j 
стического соревнова-\  
пня и на то, как выпол. j 
няется в вашем кол. j 
лективе соответствую- i 
щее Постановление ЦК I 
КПСС. !i

Пишите и о том, как ! 
вы и ваши товарищи! 
проводите свой досуг, I 
участвуете в общ ест-! 
венной работе, коллек-! 
тивах художественной 
самодеятельности, г д е ; 
учитесь.

Письмо в редакцию 
на актуальные темы— 
одна из форм вашего 
активного участия в об. 
щественноИ жизни, Не 
пользуйте ее.

В несть 
Октября

•  ВПЕРЕДИ ПЯТЬ 
БРИГАД.

•  СЛОВО ПОРТОВИ. 
КОВ: ГОДОВОЙ ПЛАН 
НАВИГАЦИИ БУДЕТ 
ВЫПОЛНЕН ДОСРОЧ

НО.
•  КОСОВИЦА РИСА 

В РАЗГАРЕ.
•  ВИНОГРАД ПО. 

СТУПАЕТ НА ПЕРЕ
РАБОТКУ.

Орган Волгодонского горкома и Цимлянского райкома КПСС. Волгодонского городского  

■ Цимлянского районного Советов депутатов трудящ ихся Ростовской области.

№  160 (5823). #  Пятница, 8 октября 1971 года. •  Год издания 41-й #  Цена 2 коп.
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ВЫПОЛНЕН ГОДОВОЙ ПЛАН
Пятилетний план —  за 

четыре года. Такое обяза
тельство приняли на себя 
каменщики бригад А. И. 
Попова, Л. Н. Полякова, 
К. И- Тагирова, плотники 
II. А Гринюка и А. Ф. Бло
хина из первого строитель
ного управления. Они ши
роко развернули социали
стическое соревнование за

эффективное использование 
рабочего времени, эконо
мию кирпича, раствора и 
других строительных мате
риалов.

27 сентября плотники 
П. А. Гринюка одержали 
первую победу. Они выпол
нили производственное за
дание первого года пятилет
ки. А через три дня завер

шили годовой план и ос
тальные четыре бригады.

Сейчас бригады II. А. 
Гринюка, Л- II. Полякова, 
А. И. Попова, К П. Таги
рова и А. Ф- Блохина ра
ботают и счет 1!)72 года.

А. ПЛЯСОВА,
инженер отдела труда 

и зарплаты.

В Е С Т И  С П О Л Е Й
Пашут
зябь
Завершен осенний сев 

в колхозе 10 лег Октяб. 
ря». Под осенними дож
дями подымается ровная, 
дружная озимь.

А механизаторы про
дол тают работу: идет
взмет зяби. По полторы- 
dee нормы выполняют 
ежедневно трактористы 
П. Клименко, Я. Кольцов, 
Л. Брехов, В Плохое и 
другие.

Тонны
белого
зерна

В разгаре косовица ри
са в мясосовхозе «Боль, 
шовский». Рис скошен на 
площади 836 гектаров. На 
373 из них валки прошли 
первый обмолот, а на 121 
гектаре и второй. Есть 1.600 
тонн отборного зерйа. По
ловина плана сдачи риса 
государству уже выпол
нена.

.перекрывают и плановую  
урожайность, и обязатель
ства. В среднем по хозяй
ству собирают по 43 цент
нера риса с гектара при 
плане 35.

А в звене 3. Снеберко 
отдельные чеки дали по 
УГ> центнеров с гектара!

Отлично трудятся меха
низаторы В. Мальчиков, 
В Фурамненко, А. Смир
нов и комбайнеры В. Алек 
сеев, П. Колесниченко, 
С. Захлестов.

Больше
половины

На Цимлянский винза
вод нескончаемым пото
ком идут автомобили, 
груженные виноградом. 
Они приходят из Цимлян
ского, Болыиовского, Ря- 
бичевского винсовхозов.

Завод уже переработал 
18 тысяч центнеров «рис
линга», спухляковского
«алиготе», сплавая» и дру 
гих сортов винограда.

Это — больше полови
ны планового задания.

На с тр о й к е  
н о в щ и к а  не  
Е сл и  б ы стр о  
м атер и ал  на

вез кра- 
о б о й ти сь .  
по д а е тся  

п л о щ а д к у , 
л е гк о  р а б о та ть  и к а м е н 
щ и к у  и п л о тн и к у .

Л и ди я  А л е к се  е о н а 
Л ар ч е н к о  с т а л а  к р а н о в 
щ иком  16 л е т  н а за д  и с 
т е х  пор не р а с с т а е т с я  с 
это й  п р о ф е сси е й . По
сл ед н и е  тр и  го да она  
тр у д и т с я  в бр и гад е  
К. Т а ги р о в а  из с тр о и те л ь  
но го у п р а в л е н и я  N« 1. Ее  
раб о то й  д о во льны .

Н А  С Н И М К Е : Л . А . Лар- 
чеи ко .

ПАШ II 
ИНТЕРВЬЮ ИНИЦИАТОРЫ ДИШ спи

Как известно, инициаторами предпраздничной 
низсты за достЫшую встречу 54-н годовщины Ок. 
тября стали портовики Волгодонска. О- том, как 
идут дела у них, мы поироенли рассказать секрета
ря партийного бюро порта В. Т. Анненкова.

— Девяти м е с я ч н ы й  
план по переработке на
роднохозяйственных гру
зов, — сказал тов. А н
ненков, — наш коллектив 
выполнил на 102,7 про
цента. В том числе за 
третий квартал при зада
нии 550 тысяч тонн пере
работано более 573 тысяч 
тонн груза, что' составило 
104 процента.

Отлично потрудились 
команды плавкра н о в

№  162 и №  13С, где стар 
шими крановщиками И. К. 
Голубович и Н. П. Ми- 
ненко. Они и стали побе
дителями предпразднич
ного соревнования. Эти 
коллективы поочередно 
работают на двух участ
ках: выгружают стройма
териалы, идуш.ие на со
оружение Николаевского 
гидроузла, и добывают 
песок на Дону.-

В индивидуальном соц

соревновании первенство 
удерживают крановщики- 
ветераны А. Ф, Текучей 
и депутат Волгодонского 
горсовета В. С. Юрченко. 
Работая на портальных 
кранах, они, как правило, 
перевыполняют дневные 
задания по погрузке-вы- 
грузке всевозможных гру 
зов, которые идут через 
наш порт. »

Предварительные под
счеты показывают, что 
план навигации первого 
года девятой пятилетки 
будет выполнен к 7 нояб
ря.Бдлыиовские рисоводы
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ВНИМАНИЕ СПЕЦХОЗАМ
В «Ленинце» от 27 ав

густа нынешнего года 
была опубликована ста
тья «Строительство спец- 
хозов — задача номер 
один». В ней говорилось 
о том, что строительные 
н субподрядные органи
зации Волгодонска мед
ленными темпами ведут 
строительство в Дубен- 
цовском, Большовском и 
других совхозах.

Эта статья была на
правлена Ростовскому об
ластному производствен
ному управлению сель
ского строительства «Рост 
сельстроя» для принятия 
мер. Как сообщил редак
ции заместитель началь
ника управления «Рост- 
сельстроя» т. Киселев, 
критика признана правиль 
ной. Работникам управ
ления дано задание изы с
кать дополнительные 
стройматериалы, которые 
требуются на строитель.

ных объектах совхозов с 
тем, чтобы полностью 
обеспечить выполнение 
плана 1971 года.

Начальнику базы УПТК 
т. Молотову дано указа
ние комплектовать в иёр-

Редицим отвечают

вую очередь строймате
риалы для объектов Боль- 
шовского, Дубенцовского 
совхозов, птицесовхоза 
имени Черникова и дру
гих специализированных) 
хозяйств.

Новочеркасское управ
ление «Ю жстальконструк-
ЦИЯ» ПРИСТУПИЛО К ИЗГ0-
товлению ферм пере
крытий для зерносклада 
совхоза «Большовский». 
В этом месяце они будут

изготовлены и доставлены 
на объект.

В связи с .тем , что уп
равление « Ростсельстроя» 
обеспечено механизмами 
н транспортом только на 
53  процента, дано распо
ряжение -всем строитель
ным организациям и тран
спортному хозяйству ус
тановить строгий контроль 
за работой машин с тем, 
чтобы повысить эф ф ек
тивность их эксплуатации.

Директору КСМ-5 
т. Елизарову указано на 
плохое использование ли
мита на транспорт общего 
пользования.

Сейчас на всех строи
тельных объектах спецхо- 
зов форсируются работы 
с тем, чтобы обеспечить 
выполнение производст
венного плана, своевре
менно ввести в эксплуата
цию все новостройки, 
предусмотренные Госпла
ном СССР.

Д О Б РО  П ОЖ АЛОВАТЬ 
Н А  П Р А З Д Н И К !

• Л
В олш ая подготовительная работа проделана в хо

зяйствах района к праздновании! Всесоюзного Дня ра
ботников сельского хозяйства. В колхозах, совхозах 
состоялись торжественные собрания, посвященные 
этому празднику-

Завтра, в I I часов утра, в Цимлянским Дворце 
культуры «Унергетик» состоится районное торжест- 

1 венное собрание, в котором примут участие передови
ки хозяйств, ветераны труда, руководители колхозов, 
совхозов, представители общественных организаций.

В этот же день в Цимлянске проводится «Праздник 
донского фольклора». Коллективы из_ станиц Романов
ской, Калининской и Маркинской исполнят старинные 
казачьи песни.

Будут организованы массовые спортивные сорев
нования-

На празднование Всесоюзного Дня работника сель
ского хозяйства приглашены шефы из города Волгодон
ска, Ленинского района города Шахты, с промышлен
ных и строительных организаций города Цимлянска.

В воскресенье, 10 октября, в станицах и хуторах 
организуются массовые гулянья.

Добро пожаловать на праздник!  ,
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В НЕДАВНО принятом Постановлении ЦК КПСС 
об улучшении экономического образования тру

дящихся говорится, что на современном этапе ком. 
мунистнческого строительства с его высокими тем
пами научно-технического прогресса, качественными 
изменениями в экономике производства и характере 
труда неуклонно возрастают требования к экономи
ческой подготовке кадров, широких масс трудящ их
ся.

Пропаганде всеми формами идеологической рабо
ты экономических знаний среди трудящ ихся была по 
священа встреча за круглым столом. В ней приняли 
участие пропагандисты и политинформаторы Волго
донского опытно-экспериментального завода: заве-
дующая парткабинетомззвода М. Д. Плауиова, 
заведую щ ая лаборатори. 
ей, председатель методи
ческого совета парткаби. 
нега Н. В. Карпова, стар, 
шин экономист В. М. Си. 
сигни, заместитель глав, 
ного бухгалтера 11. М.
Дементьев, инженер НОТ. 
и управления нроизвод. 
ством И. С. Чебанный, 
главный технолог JI. Н.
Петунии, инженер по 
труду и зарплате II. М.
Каменев, инженер завода 
председатель первичной 
организации общества 
«Знание» II. С. Кузнецов.

Выступившие обменя
лись опытом работы по 
пропаганде экономических 
знаний, говорили о путях 
совершенствования этой 
важной работы.

Экономические знания

и испытание опытных оо- 
разцов и опытных серий 
новых, изделий выполнено 
на 126,2 процента.

Мы в своих выступле
ниях должны показать, 
за счет чего добился за 
вод успеха, какова роль 
лучших рабочих, бригад, 
цехов. Тем более расска
зать о самоотверженном

структурой, сократилось 
количество норм и расце
нок. Если раньше меро
приятие, снижающее се
бестоимость ремонта трак 
тора на 1 рубль, давало 
500 рублей годовой эко
номии, то теперь — 1.000 
рублей.

На таких же конкрет
ных примерах с коммен-

С чем идти  
к лю дям?
Встречу открыл предсе

датель черничной органи
зации общества «Знание» 
инженер Н. С. КУЗНЕЦОВ.

В настоящее время 
в идеологической работе 
главным направлением 
является пропаганда ма
териалов XXIV съезда 
КПСС, — сказал он. — В 
постановлениях, приня
тых ЦК КПСС «О даль
нейшем улучшении орга
низации социалистическо
го соревнования» и «Об 
улучшении экономическо
го образования трудящ их
ся» развиваются и кон
кретизируются идеи и ука 
зания XXIV съезда КПСС, 
определяются пути их 
проведения в жизнь.

В связи с этим боль
шие задачи встают' пе
ред пропагандистами 
н политинформатора
ми. Нам необходимо 
умело, на конкретных 
цифрах и фактах пока, 
аывать трудящимся гро 
ми дну к) работу но вы
полнению Директив 
партийного съезда, ос
вещать пути повыше, 
ния эффективности об. 
щественного производ
ства, неуклонного ро
ста производительно
сти труда и, убеждая, 
привлекать рабочих к 
широкому участию в 
борьбе за экономию и 
бережливость на каж 
дом рабочем месте, 
улучшение качества 
продукции.

Эта работа на заводе 
ведется. Благодаря ей 
план восьми месяцев вы
полнен по производству 
товарной продукции на 
100,7 процента, а по ее 
реализации на 100,9 про
цента. Задание на проект
ные работы, изготовление

груде передовиков надо тариямн я рассказываю о
совершенствовании плани
рования и управления 
производством, о внедре
нии цехового хозрасчету, 
его значении и влиянии 
на себестоимость выпу
скаемой продукции, и под
вожу моих слушателей к 
самостоятельным выво
дам, раздумьям, поискам.

потому, что отдельные 
цехи не справились с вы 
полнением производствен
ного плана, за август, что 
отразилось и на показа
телях завода: августов
ский план по производст
ву товарной продукции 
выполнен только на 95 
процентов, недодано про
дукции на 38 тысяч руб
лей.

Причина в том, что 
простаивало оборудова-

II. N. Дементьев
— Регулярное информи- 

ние. Еще есть недостатки рование рабочих и инже.
нерно-технического персо
нала о делах завода по
вышает их творческую ак
тивность, заинтересован
ность в поиске. В полит
информациях я  всегда 

вать волю, энергию и твор использую примеры и циф- 
чество рабочих на пребдо- ры 0 ТОм, как выполняют-

и в организации труда. 
Полный анализ положе
ния дел с указанием на 
резервы производства даст 
нам возможность мобилизо

Ленинец

ленне отставания..

В. М. Сигнгин
— Безусловно, развитие 

творческой активности тру
дящихся возможно только 
в том случае, когда рабо
чие достаточно информи
рованы о делах завода, 
успехах и неудачах на от
дельных участках.

Из опыта своей рабо
ты с людьми я знаю, 
как лаж но дать им не 
голую цифру, а ком
ментарии. В этом слу. 
чае всегда можно рас- 
считывать на интерес
ный взаимный разго
вор, спор, в котором 
рождается истина.

Поэтому, говоря об ус
пехах завода, я непремен
но говорю о составляю
щих технического про
гресса, в частности, — о 
совершенствовании орга
низации производства на 
основе специализации, 
кооперации. Если раньше 
мы ремонтировали 5.00 
М АЗов и 500  тракторов, 
то после специализации 
увеличили капремонт
тракторов до 1.000 еди
ниц.

Вместе с этим упрости
лось управление произ
водством, ликвидирован 
целый цех со всей его

ся на заводе рекоменда
ции Письма партии ц пра
вительства по экономии и 
бережливости.

Весь наш коллектив 
включился во Всесоюзный 
общественный смотр по 
использованию резервов 
производства и режиму 
экономии. Были разрабо
таны условия общезавод
ского смотра, в котором 
приняло участие 10 це
хов, 16 бригад, 11 участ
ков, 938  рабочих, И Т Р  и 
служащих. В результате 
за полтора года подано 
1.145 предложений,
них 229 внедрено, полу
чен экономический эф 
фект в 89 ,2  тысячи руб
лей. Коллективом завода 
сбережено и сэкономлено 
620  тысяч киловатт-ча
сов электроэнергии, 321 
тонна металла, 154 тонны 
топлива и т. п.

На этих фактах слуш а
тели учатся масштабности 
экономического мыш ле
ния, ясно видят, как по
добно реке, питаемой ру
чейками, рождаются боль 
шие цифры от малых по
ступлений, небольших 
предложений с каждого 
рабочего места.

II. € . Чебанный
— Правильно говорит 

Николай Михайлович. Что

бы человек задумывался 
над тем, какой же вклад 
внес он в досрочное завер
шение пятилетки, я часто 
привожу в беседах факты 
о работе наших рациона
лизаторов.

За восемь месяцев это
го года 130 человек внес
ли 2221 рацпредложения с 
экономическим эффектом 
около 25 тысяч рублей. 
Так, например, Л. Пету
нии, А. Ш евцов, Н. Ш и. 
роконев, М. Суворов пред
ложили интересный вари
ант процесса микронаплав 
ли, а  расточники трактор
ного цеха внедрили его. 
Это дало около 2.000 руб 
лей экономии. Кроме то
го, ликвидировано банда- 
жирование посадочных 
мест, улучшилось качест
во, сократились до мини
мума рекламации.

Повышению эффектив
ности общественного про
изводства во многом спо
собствует научная орга
низация труда. Нашим 
бюро НОТ была разрабо
тана система внедрения 
НОТ в цехах, содержа
щ ая 363  мероприятия. 
Скептики не верили в си
лу этих мероприятий. Но 
все это было доведено до 
рабочих, реализовано, и 
результаты  превзошли 
ожидания. Особенно в це
хе по ремонту дорожной 
техники, на участке р аз
борки тележек. Здесь 
раньше была самая гряз
ная работа, люди уходи
ли. Теперь работа меха
низирована, сделаны тум 
бы, верстатки, стеллажи, 
подергавки, установлены 
гайковерты, поставлена 
унифицированная тара, 

из Производительность труда
возросла почти на пять 
процентов, прекратилась 
текучесть кадров, улуч
шилось качество работ.

Л. II. Петунии
— В этом немалую роль 

сыграли механизация, уст
ранение ручного труда, 
организация поточных ли
ний и внедрение межпро. 
летных тележек.

Теперь коллектив цеха 
ведет борьбу за сдачу про 
дукции с первого предъ
явления. Этого права уже 
добились 200 человек куз
нечного и механического 
цехов. Ведут подготовку 
к переходу на сдачу про
дукции с первого предъяв
ления сборочный и литей
ный цехи.

Г р у п п а  р а б о т н и к е *  
о п ы тн о  - эн с л е р  и м е н -  
та л ь н о го  з а в о д а — у ч а с т 
н и ко в  в стр е ч и  « За  к р уг-  
лы м  сто л о м  «Л бн и н ц а» . 
В ц е н тр е  сн и м к а  — 
И. В . К ар п о в а  — пр ед 
се д а т е л ь  м е то д и ч е ск о го  
со в ета  к а б и н е та  п о л и т
п р о св е щ е н и я  заво да .

Фото Т. Нищулиной.

1

дению
Нельзя

политинформаций, 
забывать такой

Т Р У Д Я Щ И М С Я
В целом экономиче

ская эффективность от 
мероприятий НОТ со. 
ставила в 1970 году 
17,3 тысячи рублей, а 
за восемь месяцев те
кущего года — ОКОЛО; 
50 тысяч.

Все эти примеры я ис
пользовал на занятиях в 
школе основ экономиче
ских знаний. Своих слу
шателей приглашаю на 
участки производства и 
на конкретных фактах, 
примерах показываю эко
номическую суть дела. 
Особенно на примере 
тракторного цеха, где ме
ханизация и научная орга
низация труда буквально 
изменили производство.

Здесь на тех же пло
щадях и без увелнче. 
ния количества людей 
выпускают теперь на 
разборке 900 тракторов 
вместо 650, при эконо
мии 20 тысяч рублей.

Для роста производи
тельности труда и улуч
шения качества выпуска
емой продукции важное 
значение имеет творче
ская работа многих на
ших рабочих, инженеров 
и техников по технико- 
экономическим планам. 
Сейчас на заводе такие 
планы имеют 260 рабочих 
и 165 инженеров и тех
ников. 'Это дало за во
семь месяцев экономи
ческий эффект в сумме 
около 25 тысяч рублей. 
Так, бригада зубофрезе- 
ровщнков в составе В. Чу 
макова, Б. Персиянова, 
И. Ж укова и В. Киселе
ва, работающая по тех
нике- экономическому пла 
ну, обслуживает десять 
различных станков. Ее 
девиз —.  экономить в 
большом и малом. Она 
сэкономила более 800  руб 
лей. Пятилетку члены 
бригады намерены завер
шить за четыре года. И, 
естественно. пропаганда 
их опыта работы служит 
развитию творческой ак
тивности других рабочих.

Н. В. Карпова
— Следует отметить, что 

пропаганду экономических 
знаний нельзя сводить 
только к занятиям в круж 
ках, школах или к прове-

— чш/меш/о такои 1 
формы, как наглядная аги- )  
тация, ^

\ Большой успех имел ^  
фильм, снятый нашими j  
любителями о том, каким 2 
был наш завод раньше и А 
каким он стая. Немало- Л 
важную роль играют стен
ды, плакаты, доски пока
зателей, листовки 
нии, выступления 
торов.

Н ем ало-% 
нот стен- £ 
ки п о к а -я  

и мол- й 
гя агита- Я

,1 1 4 1 К Я  8М. Д. Плауиова
— Во всех цехах с ин- X 

тересом встречают раб< г " ' 
чие появление эк о н о м и ч ен  
ского бюллетеня, в кото- 2 
ром подводятся итоги ра- 2 
боты за квартал. Это тоже и 
одна из важных форм по- а  
вышения гласности сорев ^  
новация и постановки эко- 4  
номической информации. 6*

Н. II. Камене» \
в

— Это верно. После бе- Й
Рг) ПЫП ЛН'\П r>tn -7 ЛРТРНЯ. 5?!рабочие находят необхо 

димое звено, на котором 
надо сосредоточить усилия, S 
получают ориентир, где в  
вести поиск резервов. jj

Нам следует совершен
ствовать все формы эко
номической подготовки 
трудящихся. В этом году 
будут действовать три 
школы коммуннстическо- ^ 
го труда и второй тур ^  
экономического всеобуча. ^  
В прошедшем учебном го- 6  
ду курсы экономического в  
всеобуча прошли 580  pa- S 
бочих и 120 ........— ‘—инженерно- ^  

работников.^  
творческую А

технических
Это повысило творческую 
активность коллектива. 
Ш ирится движение за 
экономию и бережливость. А 
По примеру токарей ^  
В. Емельянова и Н. Ревен- А 
ко более 30 человек вклю- А 
чнлись в соревнование за К 
досрочное завершение пя- И 
тилетки в четыре года. и

5
Нам следует больше g  

уделить внимания про.; у  
паганде их опыта, рас. ^ 
сказать о тех, кто осва. й 
нвает смежные про- Й 
фессип. у

При всем этом нужно 
показывать, как выросла 
зарплата, фонды матери- 5 
ального поощрения, из 2 
чего они складываются, 
раскрывать источники, 
создавшие их, и резервы 
увеличения зарплаты. Это г 
в немалой степени будет & 
стимулировать экономиче- у  
ский поиск трудящ ихся, й 
их работу по повышению g 
своего уровня экономиче- в  
ских знаний. “

Материалы заседания клуба подготовил 
специальный корреспондент И. ДЕДОВ.

наш



ЩЕДРЫЙ УРОЖАЙ
«-Подари же, Дон

заветный, 
Для наездников лихих 
Сок кипучий искрометный 
Виноградников твоих!».

А. С. ПУШКИН.
По широкому асф альти

рованному шоссе, которое 
соединяет «Цимлянский» 
винсовхоз с райцентром, 
движется грузовик. Б ор

та кузова украшены гроз
дьями винограда, а над 
кабиной пылает кумачом 
транспарант: «Бригада
№  4 — виноград Родине 
сверх плана!».

У ворот Цимлянского 
завода шампанских вин 
автомобиль останавлива
ется'. Здесь собралась 
почти вся бригада. Сча

стливы лица у бригадира 
Н. И. Дерюгиной, у. вино
градарей Н. С. Королевой, 
В. П. Цыневой. Сегодня 
у женщин — двойной 
праздник — бригада вы 
полнила годовой план 
сдачи государству вино
града, а их имена появи
лись на доске передови
ков. Н. С. Королева и В. П. 
Цынева систематически 
перекрывают дневное за
дание в полтора раза.

Нынешний успех вино
градарей четвертой брига
ды не случаен. Это ре
зультат большого повсе
дневного. труда, своевре
менного выполнения агро
технических требовании. 
Урожайность на виноград
никах бригады II. И. Д е
рюгиной на сорок процен
тов выше плановой. Это 
всего на несколько про
центов меньше, чем в 
соседней, седьмой брига

де, которая недавно также 
справилась с годовым за
данием.

А когда верстался но
мер, поступило сообще
ние о том, что план сдачи 
винограда государству 
выполнен и винсовхоаом в 
целом. На переработку 
сдано 760 тонн ягод. Од
нако поток винограда на 
винзавод не прекращ ает
ся.

В ВЛАДИМИРОВ.

I

Л Ю Д И
пытливой
мысли

1  _  ; _____

С доставкой
Ж енщина вошла и не

уверенно остановилась 
возле Д{Гери.

— Что вы хотели? — 
спросили ее.

— Мне бы угля ку- 
О  пить.

— Подойдите к столу 
заказов.

В Волгодонском гор- 
топсбыте внедрен новый 
вид обслуживания насе
ления Волгодонска, по
селков Ш люзы и Ново- 
Соленого. Тем, кому нуж
но приобрести уголь, не 
надо занимать очередь за 
ним, наведываться на 
склад, просить автомаши
ну для перевозки. В лю- 

v 6oe время желающий мо- 
:ет выписать необходи

мое количество топлива, 
оплатить его стоимость, 
расходы за погрузку и 
перевозку из расчета два 
рубля 20 копеек за тон
ну, и работники гортоп- 
сбыта сами доставят 
уголь на дом покупателю.

— Для этого у нас име
ется необходимый тран- 
спорт, — рассказывает

\ (

исполняющий обязанности 
директора гортопсбыта 
С. А. Конев.

Волгодонской гортоп- 
сбыт — рентабельная ор
ганизация. Девятимесяч
ный план товарооборота 
выполнен на 147,9 про
цента! Реализовано угля

Как вас обслуживают?

около 30 тысяч тонн и 
сэкономлено около двух 
тысяч рублей накладных 
расходов. Достигнуто это 
за счет перевыполнения 
производственного зада
ния, широкого внедрения 
механизации, эффектив
ного использования агре
гатов.

В коллективе разверну
то соревнование за досроч 
ное завершение плана 
первого года пятилетки. 
Производительно трудят-, 
ся Ф. М. Поволокин, В. В. 
Скоробогатов, В. М. Мои- 
сеенко, А. В. Конев и

другие. Они обеспечили Й 
углем почти всех нужда- й

Во всех цехах и на уча
стках Волгодонского лесо
перевалочного комбината 
работает множество меха
низмов, • заменяющих труд 
человека. Но глаз рациона
лизатора не дремлет.

Вы на лесобирже, у по
луавтоматической линии 
раскряжевки хлыстов- Вре
мя от времени возле нее 
появляются горы коры и 
щепок. И поскольку они 
мешают работе, их уби
рают. Сюда направляется 
наряд рабочих —  шесть 
человек и плавкран. За 
девять-десять дней древес
ные отходы убираются. Че
рез некоторое время цикл 
уборки повторяется снова.

Петр Иванович Раздо
ров, слесарь лесобиржи, 
предложил систематически 
убирать кору. Для этого, 
по . его мнению, надо под 
приводным валом четырех
цепного транспортера по
ставить еще два транспор
тера- Кстати, их изготовила 
слесарная группа лесобнр- 

жи.
Предложение внедрили. 

Отпала необходимость ста

вить под уборку отходов 
плавкран на четыре смены 
н рабочих. Условный годо
вой экономический эффект 
от внедренного предложе
ния составил 292-8 рублей. 
Это четвертое в году пред
ложение Петра Ивановича 
Раздорова —  лучшего ра
ционализатора. лесокомби
ната. Пятое же его пред
ложение находится в ста
дии внедрения.

В экономическую копил
ку предприятия внесли 
свой вклад и другие рацио
нализаторы комбината: то
карь 10. Л- Ткаченко, опе
ратор цеха древесностру
жечных плит В. В. Голу
бев, начальник лесобиржи 
И. В. Кудлаев, технолог 
лесопильного цеха Ю. Е. 
Щербаков, и. о. главного 
конструктора комбината 
Р. С. Щейнберг и многие 
другие.

Только за девять меся
цев текущего года золотой 
фонд рационализаторов сос 
тавил более 5 0 .4 0 0  руб
лей.

В. РОМАНОВА, 
инженер.

СОЛОМА 
ВСЕ ЕЩЕ 
В ПОЛЕ

Помещение МТФ тре
тьего отделения колхоза 
«Клич Ильича» в основ
ном к зиме подготовлено. 
Стены побелены, потолок 
и полы отремонтированы. 
Сейчас заканчивается ре
монт яслей. Приведена в 
порядок и территории 
ферл;ы.

Подготовлены к работе 
такж е механизмы, кормо
цех. В хорошем состоянии 
находится хранилище для 
зернофуража.

На ферме позаботились 
и об улучшении бытовых 
условий животноводов. 
Здесь работают красные 
уголки, где можно .отдох
нуть, почитать газету,
обогреться. Горячая вода, 
поступает из котельной 
фермы.

Сейчас на ферме идет 
прокладка нового водо
провода.

Однако восемьсот го
лов скота, которые будут 
зимовать на ферме, еще 
не обеспечены кормами. 
План заготовки силоса
зд^'сь почти выполнен. Из 
требующихся 1.800 тонн 
в ямы его заложено 1.600 
тонн. Соломы менаду тем 
на ферме заскирдовано 

"лишь половина требую
щейся.

Не выполнен и план за
готовки сена. На ферму 
его завезено 460 тонн, а 
требуется на 80 / тонн 
больше.

Чтобы обеспечить ско
ту теплую и сытую зимов 
ку, труженикам отделе
ния надо ускорить под
воз к ферме грубых кор
мов и скирдовать их.

В. ЛИНЧЕНКО.

ностыо 30 тонн.
Сейчас работники гор- ^

знрованная погрузка угля, у
Фото А. Бурдюгопа. ^

.i\\\\\\\\\\\\V\V\\\\\\V\\Vî

ДЛЯ О Ч И С Т К И  В О З Д У Х А
На строительной пло

щадке Волгодонского
химкомбината начались 
работы, связанные с мои 
тажом вытяжной трубы 
высотой 95 метров. Смой 
тнрован один мощный 
подъемный кран. Строи
тели СУ-31 заложили ж е
лезобетонный фундамент.
На площадку доставлены 
металлические части опор
ной конструкции высот
ной нержавстальной тру
бы, различные детали,

крепления.
Монтаж трубы поручен 

бригаде монтажников-вы. 
сотников Волгодонского 

. участка «Стальконструк- 
цня». В помощь бригаде 
выделены два подъемных 
крана, четыре электро
лебедки и другая необхо
димая техника. Работами 
руководит начальник уча
стка Н. А. Заварзин.

Одновременно с монта
жом ведутся земляные 
работы на другом объекте,

где оудет сооружена вто
рая вытяжная труба такой 
же высоты. По окончании 
работы обе трубы будут 
включены в единую си
стему очистки отработан
ного воздуха;. С вводом в 
строй вытяжных труб очи. 
стка отработанного возду
ха значительно улучшит
ся. В атмосфере не будет 
■вредных примесей.

П. ЛИНИИ К, 
зам. главного инженера 

химкомбината.

ЕЩ Е РАЗ О ЯД ОХИМ ИКАТАХ
С каждым годом все 

шире становится ассор
тимент химических удоб
рений, ядохимикатов, гер
бицидов, применяемых в 
сельском хозяйстве.

Помогая нам уничто
жать сорняки, вредите
лей растений, I собирать 
высокие урожаи, химия 
властно вступила в свои 
права на необозримых 
колхозных нолях; все 
больше людей соприкаса
ется в процесс? работы с 
ее продуктами.

Не следует забывать, 
что ядохимикаты небез
опасны для здоровья че
ловека, и там, где их не- 
умело применяют или не
правильно обращаются с 
ними, наблюдаются слу
чаи отравления людей.

Сейчас, когда идст 
осенний сев в хозяйст
вах района, вопрос о 
предупреждении отрав
лений ядохимикатами 
стоит с особой остро
той. Однако результа
ты проверки, проведен
ной в хозяйствах райо
на, показали крайнее 
неблагополучие в со
блюдении правил хра
нения и обращения с 
ядохимикатами.

В колхозах имени Орд
жоникидзе, имени Карла 
Маркса, «И скра», «Клич 
Ильича» ядохимикаты 
хранятся в помещениях, 
не соответствующих пра
вилам, над ними нет 
должного контроля. В 
колхозе имени Ленина 
остатки ядохимикатов 
были выброшены вбли

зи оросительного канала, 
что является крупным 
нарушением правил по 
хранению, применению н 
транспортировке ядохи
микатов в сельском хо
зяйстве.

Руководителям хо
зяйств надо как можно 
быстрее устранить эти 
недостатки, тем самым 
предупредив возможные 
отравления ядохимиката
ми.

Яды в организм мо- 
гут попадать через не
поврежденную кожу, 
органы дыхания и же- 
лудочно - кише ч н ы й 
тракт. Поэтому и меры 
защиты должны быть 
направлены на то, что
бы преградить ядам 
ятн пути нроппкнаве- 
ния.

Ежегодно перед нача
лом работ с ядохимика
тами в колхозах и совхо
зах специалисты по за 
щите растений и меди
цинские работники долж
ны проводить инструк
таж  работающих о мерах 
предосторожности при 
применении ядохимика
тов, по оказанию первой 
помощи и мерах, преду
преждающих загрязнейие 

. пищевых продуктов, ат
мосферного воздуха и во
доемов.

Все работающие, с ядо
химикатами обязаны 
пройти предварительный 
медосмотр . и должны 
бьдь обеспечены спец
одеждой и индивидуаль
ными защитными сред
ствами: очками, рукави

цами, респираторами. На 
местах работ не допуска
ется хранение продуктов 
питания, воды, фуража, 
предметов домашнего 
обихода.

Перевозка ядохимика
тов должна осущест
вляться специальным 
транспортом, который 
поддается легкой очистке 
и обезвреживанию. Х ра
нение ядохимикатов надо 
проводить в специальных 
складах,, под замком, от
дельно от других ве
ществ и особенно от 
продуктов питания. Не 
допускается строитель
ство складов под 
ядохимикаты вблизи от- 

. крытых водоемов и насе
ленных пунктов.

( Спецодежда и сред- 
( ства индивидуальной 
/ защиты должны хра- 
/ ннться в специальных

шкафах или ящиках. 
После работы все, име
ющие контакт с ядохи
микатами, должны тща 
телыго вымыть руки 
лицо, прополоскать poi 
водой. Принимать пн. 
щу надо в спецмальш 
отведенных для этогс 
местах.t
Работающие с ядохи. 

микатами должны всегд; 
помнить, что строгое со. 
блюдение гигиенически; 
правил, разумная лична; 
профилактика при пра 
вильной организации тр.' 
да являю тся основной га 
рантией против острых i 
хронических отравленш' 
ядохимикатами.

А. КИСЕЛЕВ, 
санврач Цимлянской

СЭС,

Ленинец



нашего пдвного корреспондента
н а  этой с т р а н и ц е :
•  И ВОЛГОДОНСКОЙ МУЗЫКАЛЬНОЙ. #  ЗА 

ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ ОБСЛУЖИВАНИЯ ПАССА. 
ЖИРОВ, ф ПО ВИНЕ РСУ. ф МНЕНИЕ БОЛЕЛЬ. 
1ЦИКА.

Спасибо, дорогие учителя
Четыре года назад я закончила Волгодонскую сред

нюю школу № 7- Затем учеба в техникуме, теперь —  
самостоятельная работа. Но все равно, когда я встре
чаюсь со своими учителями, я чувствую себя по-преж
нему их ученицей: так велико то чувство уважения 
к нашим наставникам, которое остается, пожалуй, на 

всю жизнь.

С особенной благодарностью вспоминаю я нашего 
классного руководителя Людмилу Ивановну Алехину, 
преподавателя математики Полину Ивановну Касинцеву 
и других. Они во многом помогли мне в жизни. Сей
час я завидую тем мальчишкам и девчонкам, которые 
учатся у моих преподавателей. Так хочется сказать им: 
не огорчайте педагогов, учитесь хорошо. Все это 
пригодится вам в самостоятельной жизни.

В. СОСОВА,
выпускница школы № 7 выпуска 1 9 6 7  года-

Читатель
предлагает

выть
I В ДРУЖБЕ
I С МУЗЫКОЙ

Вы обратили внимание 
х то, что в автобусах рас- 
леены плакатики, сооб- 
,ающие • о конкурсе по 
.учшему обслуживанию 
(ссажнров п призываю- 
,iH! д авать,свои  предло- 
ения и пожелания авто- 
н'дпринтню по этому ITO- 
>дуУ Я решила свое по- 
елание сообщить через 
зету. Вот оно: поболь-
е заботы и чуткости к 
1ссажирам автобусов. 
>дь бывают еще такие 
акты, когда экипаж ав- 
буса проявляет полней
те равнодушие i; насса- 
1раы.

Вот пример. 28  сентяб- 
по маршруту 122- ii квар 

ч Цнмляпск шел ав- 
бус’ <'51 — 54». Па од- 
ii из остановок в пего 
шла пожилая женщина 
громоздким грузом. Ког 

автобус подошел к ос- 
1-ювке «Бетонная», жен
и т  попросила открыть 
чнюю дверь: с грузом к 
редней площадке в пе- 
полненном автобусе не 
браться. Водитель Гри- 
эьев категорически от- 
зался исполнить прось- 
пассажирки. Не реаги- 

вал он и на просьбы 
щуктора, пассаяшров 
{рыть женщине дверь, 
усть идет к передней 
лцадке. Положено вы- 
шть здесь» ,— ответил 

II пришлось женщине 
:талкивать пассажиров, 
)бираясь с грузом по 
обусу. Л  у людей ос- 
ся горький осадок от 
феклонноети водителя, 
я все мы понимали, 

формально он был 
в. Ну, а если по-чело- 
ески?

И. КОРНИЛОВА, 
жительница 

г. Волгодонска.

Кому из родителей не 
казалось, что их ребенок 
необычайно музыкален, 
одарен? Но крайней мере, 
многим. Определить музы
кальное дарование ребят, 
развить его помогает му
зыкальная школа города 
Волгодонска, которая р аб о 
тает здесь уже седьмой 
год.

Только в нынешнем го
ду и школу было подано 
128  заявлений о приеме. 
Успешно прошли приемные 
испытания 72  человека. А 
всего в школе 3 5 4  уча
щихся-

Дети занимаются по 
классам фортепиано, аккор
деона, баяна, скрипки, 
домры, кларнета, трубы, 
тромбона и других музы
кальных инструментов.

Первыми, кто с самого 
открытия школы ввел де
тей в прекрасный мир му
зыки, были преподаватели 
А. М. Волкова, М. II. Ша
повалов, И. И. Трофимен- 
ко, Г. М. Дмитриенко. На 
год позже пришли II. В. 
Черкас, А. II. Бутенко, 
А. А. Дешевых, 3. Н. Сем- 
кина, В- П. Воликов.

Работа педагога музы
кальной школы особенная. 
Занятия ведутся с каждым 
учеником отдельно. Поэто
му преподаватель должен 
понять • характер, душев
ный настрой и степень 
одаренности ученика, что
бы найти к нему подход, 
умело ’ развивать его спо
собности. И беречь тот ого
нек любви к музыке, с ко- 
fopu.M  ребенок пришел в 
школу.

Работа коллектива шко
лы не ограничивается толь
ко этим.

Р» целях оказания помо
щи любителям музыки в 
районе, дирекция Волго
донской школы открывает 
филиалы в станицах Крас
ноярской и Соленовекой. 
Там дети будут заниматься 
по классу духовых инстру

ментов, аккордеона и бая
на под руководством P. К- 
Фромана.

Вошли в традицию выс
тупления преподавателей и 
учащихся в клу а \  и шко
лах с лекциями-концерта
ми.

В концертах принимает 
участие и инструменталь

ный ансамоль преподава
телей.

В этом году при музы
кальной школе будут про
водиться консультации для 
преподавателей начальных 
классов общеобразователь
ных Школ, которые ведут 
урокн пения.

Задуман также клуб лю
бителей музыки- И не 
только в Волгодонске, но 
и в поселке Ново-Соленом, 
в станице Красноярской 
на базе музыкальной шко
лы.

В честь XXIV съезда 
КПСС, за активное участие 
в культурной жизни горо
да, за развитие художе
ственной самодеятельности

Почетными грамотами гор
кома КПСС, горисполкома 
и отдела культуры награж
дены директор музыкаль
ной школы И. П. Шапова 
лов, коллектив 
отдельные преподаватели. Й 
А преподаватели A. li. Вол- А 
кова и М. 11. Шаповалов в А 
честь lUO-летия со дня А 
рождения В. И. Ленина ^ 
были награждены Ленин- ^ 
скнми Юбилейными Меда- 
лями.

Многие выпускники 
лы остались на 
родном городе.
А. Бутник ведет 
кордеона, М. Шапов; 
баяна, Т. Майгур 
дюжная —- фортепиано
Н. Елагина —  домры 
лалайки. В детсадах 
яслях и кружках 
тельности в должности 
зыкальных работник 
тоже выпускники ^

Юрченко, Н. Марадудин, g  
Рябова 

труд очень ваа 
людям, интеллектуальные 
запросы которых 
каждым годом.

Ф. .7
член литобъединения.

Н А С Н И М К А Х : 
д а в а те л ь  к л а с с а  . , 
н ы х  и н стр у м е н то в  Н. Б. 
Е л а ги н а  с  у ч а щ и м и ся  
Н а та ш е й  Го р б ун о во й ,
Т а н е й  Х и с е н к о , Н а та ш е й  
Ж и д к и х  и Н а та ш е й  Не- 
л еп и но й  р а з у ч и в а ю т  но
в ую  м елодию  (в н и зу ); 
д е п у т а т  го р со в е та  п р е 
п о д а в а те л ь  к л а с с а  ф о р 
те п и а н о  Н. В . Ю рова с  
у ч ен и ц ей  И нной З е л е 
ной (в вер ху).
K\4 \\\V\\\V\\VV\\VVV\\4 \

Хотя письмо 
н не
опубликовано

Группа жителей ху
торов Веселого, Брат
ского, Буденного в сво
ем письме в редакцию 
сообщила, что им не 
на чем добираться до 
Волгодонска и Цнм- 
ляиска, так как авто
бусное движение не на
лажено.

Как сообщил заме
ститель днре к т о р а 
агропредприятии ток. 
Морозов, автобусы и<* 
ходили из-за неис
правности моста через. 
Сал возле хутора Сс- 
менкииа. Как только 
мост отремонтировали, 
движение автобусов 
возобновлено.

О СТРЫ Й  с и г н а л

школы и ь Box у а к  т в м п ы

И.
Т.

Три долгих года ждали 
волгодонцы завершения 
строительства здании
агентства «Союзпечати».
Но и до сих пор здесь не 
устранены недоделки, до
пущенные строителями 
Волгодонского РСУ: при
шлось перекрывать кры
шу, перестилать полы. И 
все ото делается медлен
но, неорганизованно.

И это в такой период, 
как проведение подписки ки 
на газеты и журналы на чу 
1972 год. Подписчикам не
где побеседовать с работ- v 
инками «Союзпечати», вы
слушать их советы: все
они находятся в тесном 
помещении, где нет эле
ментарных условий для 
работы, даже электроосве
щения.

Не мешало бы началь
нику РСУ тов. Седел» 
поторопиться с устране
нием недоделок в здании 
агентства «Союзпечать*.

Л. ИВАНОВ.
$

наш внешт ко; р.

РеДиктор В. АКСЕНиВ.

V тренера все нет
завзятый болельщик, 

лучайный зритель, по- 
~ь он на стадионе, же- 
г победы своей коман

о сравнению с прош- 
п сезонами футболь- 
команда «Химик» иг- 
сейчас гораздо ху

же, Выступая на первен
ство области в первой 
группе, она занимает од
но из последних, мест в 
турнирной таблице.

— Главная наша беда, 
— говорит капитан коман 
ды В. Давыдов, — от
сутствие тренеров. З а

два года они менялись че
тыре раза. А  сейчас мне 
самому приходится про
водить тренировки. Ко
нечно, отсюда — отсут
ствие в нашей команде 
хорошей организации, ела 
бая дисциплина спорт
сменов. В линии нападе
ния за два сезона сы гра
ло более десяти футболи
стов. •

А  как дела с резер
вом? Ведь многим в 
команде уже за 25. Най
дется ли этим футболи
стам полноценная замена, 
когда онн будут вынуж
дены покинуть футболь
ное поле? К наш ему со
жалению, и в упрек спор
тивной общественности го
рода, резерва у волгодон
ского «Химика» нет.

Мальчишки Волгодон
ска очень любят футбол. 
Энтузиазма им не зани
мать. Собираются группа
ми и занимаются сами. 
То есть, попросту гоняют 
мяч по полю. И все же 
они верят, что тренер 
скоро появится, что нач
нутся тренировки:

В. ЕФРЕМОВ, 
наш внешт. корр.

Коллектив Пни -..-.л* 
скои . обсернаТ". с
глубоким при.- 
навещает о сперта та» 
трудника

Ефименко 
Николая Федо. еежнча 

и выражает -болез.
нование жеп>> близ
ким покойного.

Коллектив 
ской ГЭС 
ГЭС выра-: 
кое соболезн 
пптателю be- 
девой М :: : 
не по повод} 
мужа.

ы Цнмлян
,1 детсада 

-:т глубо- 
ванне вос- 
;:д а  Лебе- 

Степанов- 
см ертп  ее

'азета выходит во вторник, 
пятницу и субботу,

j Типография 14 16 Ростовского областного управления печати г. Волгодонска. Заказ № 1.273, Тираж 12.7ЙЗ,



История города в цифровом формате 
Город Волгодонск (Ростовская область) 

2015 год 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

Финансовая поддержка проекта 
 

 
АО «Атоммашэкспорт» http://www.atomexp.ru/  

Генеральный директор Куликов Сергей Сергеевич 
Первый заместитель генерального директора Кривошлыков Николай Иванович 

 
 

 
ООО «Регионпромсервис» (РПС) http://ooorps.ru/  

Директор Самсонов Сергей Юрьевич 
Заместитель директора по коммерческой части Голотин Вячеслав Васильевич 

http://www.ooorps.ru/ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Разработка и техническое исполнение ООО «Консалтинг» директор Зиненко Юрий Викторович 
  http://www.волгодон.рф   http://www.ru61vd.ru  http://www.6143.ru  

http://www.atomexp.ru/
http://ooorps.ru/
http://www.%D0%B2%D0%BE%D0%BB%D0%B3%D0%BE%D0%B4%D0%BE%D0%BD.%D1%80%D1%84/
http://www.ru61vd.ru/
http://www.6143.ru/
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